

今を未来に

【授業参観・学級懇談会へのご出席、ありがとうございました。】

先週金曜日に、授業参観・学級懇談会（6年生修学旅行説明会含む）を開かせていただきました。たくさんの保護者の方が子どもたちの学びの様子を参観いただき、また学級懇談会には、のべ88人の方が出席いただきましたこと、お礼申し上げます。ありがとうございました。

この10月の授業参観と学級懇談会は、人権総合学習（生活科）や道徳の授業を行い、学級懇談会でも人権総合学習（生活科）の経緯とこれからの学びの内容を各担任から話す時間もとっていただきました。「生き方学習」と位置付けている人権総合学習（生活科）の学びをより高めていくには、保護者の皆様のご理解とご協力が必要です。これからもお子様からどんな学習をしているのか、声をかけていただくと大変ありがたいと考えています。また、お子様から聞いた話から何か思われることがありましたら、担任までお伝えいただくと助かります。よろしくお願ひします。

【2年生 ブロッコリーを植えました。】

2年生は、お家の方にご協力いただき、夏野菜を育てていた植木鉢を学校に戻していただき、冬野菜の一つ「ブロッコリー」の苗を、先週植えました。今年は、種蒔きが1週間ほど遅れてしまい、ポットに根が十分にはっていませんでしたので、植える時はちょっと苦労したのではないのでしょうか。

学校運営協議会の時に齋藤悟さんが見てくださって、「今年は台風もよく来るので、葉物野菜の苗は、いつもより深く植えた方がいいよ。」と教えてくださったので、2年生の子には内緒で、苗を少し押さえる作業をしました。

2月下旬から3月の初めころには、大きなブロッコリーが収穫できます。そして、中心にできたブロッコリーを収穫しても、脇芽のように小さなブロッコリーがたくさんできますから、楽しみにしててくださいね。



【6年生 修学旅行説明会を行いました。】

授業参観の時間を繰り上げ、6年生は修学旅行の説明会を授業参観の日に実施させていただきました。私もあいさつと補足の説明をさせてもらいましたが、6年生の子どもたちが本当に楽しみにしているよという表情で聞いてくれたことが、とても嬉しく感じました。今年の修学旅行は、その前の週に行われる土曜授業（11月17日）が一日土曜授業日になるため、前日の19日が振替休日になります。6年生に限ったことではないのですが、休み明けの日は欠席者が他の曜日に比べて多くなるので、目標である「全員参加、みんなで協力して心に残る修学旅行にしよう」が達成できるように、ちょっと早いですが、準備をしていきたいと思いますとお話をしました。

【3年生 枝豆の収穫をさせていただきました。】

16日の帰り、大きな枝豆の枝ごと、家まで枝豆を持ち帰る3年生の姿をご覧いただいたかもしれません。この日保々小学校に来校いただいた方からも「学校で枝豆を作ってみえるのですか？」と聞かれました。その方には「地域の方の協力で、7月に大豆の種を蒔き、この時期に枝豆を収穫させていただき、11月下旬には大豆を収穫させてもらっています。その後、3学期になると3年生は豆腐作りと黄粉作り体験をさせてもらっています。」と、紹介させていただきました。

今年は猛暑があり、9月に入ってから台風が直撃したこともありましたが、立派な枝豆の枝ぶりを見て、いつもご協力いただいている齋藤悟さんのご苦労と子どもたちを思って体験させていただいていることに、感謝の気持ちしかないなあと改めて感じました。3年生のお子様が見えるご家庭では、塩茹でにされて、美味しく味わっていただいたのではないのでしょうか。



【1年B組 生活科の全校研修を行いました。】

17日の2限目に、体育館で1年B組の生活科「あそぼう つながろう たのしいな～あそびを しょうかいしよう～」の授業を参観させていただきました。遊びや遊びを紹介することを通して、友だちの知らなかった「もちあじ」に気づき、みんなで遊ぶって楽しいなという気持ちになってほしい、そして、その気持ちを保育園・幼稚園の子を招待した時に遊びを通して伝えられる子どもたちに成長して欲しいと思っ



の単元です。この日の授業では、中国の遊び「老鷹捉小鸡」(ラオインゾォシャオジー)を一人の子がクラスみんなに紹介し、みんながやってみて、感想を出し合い、みんながもっと楽しく遊べるようにするにはどんなことを工夫するといいかを話し合うものでした。遊びの中でこけてしまった子がいて、その子がこけなくていいようにするにはどうするか、子どもたちなりに一生懸命考え合っていました。次の授業でおそらく、その考えたことを実際にやってみることになると思います。この日よりも楽しくなったか、また校長先生に教えてくださいね。

1年ほど前、今の2年生に学校生活で困らなくていいようにということで、ほうきのはき方やひもの結び方などを教わった経験がある1年生です。教えてもらっていた立場から今度は教える立場になります。この1年間、その中でも小学校へ入って来てからの自分たちの成長ぶりを発揮して、来年の4月に小学校へ入ってくる子たちが「早く小学校に入りたいなあ。」と感じられるように、みんなで協力し合ってくださいね。楽しみにしています。